

COMUNICADO DEL GRUPO 301 DE LA SECCIÓN BIZKAIA DE LA FACULTAD DE DERECHO DE LA UNIVERSIDAD DEL PAÍS VASCO / EUSKAL HERRIKO UNIBERTSITATEA

Kaixo! Somos l@s alumn@s del grupo 301 de la Sección Bizkaia de la Facultad de Derecho de la UPV/EHU. Nos dirigimos a tod@s ustedes para contarles la problemática acontecida en nuestra Facultad y, más concretamente, en nuestra aula con el docente sustituto de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social I.

Primero de todo, nos gustaría trasladar nuestro agradecimiento a todas las personas particulares, agentes sociales, docentes, medios de comunicación e instituciones que se han hecho eco de esta situación en las diversas plataformas. Asimismo, reconocer a todos aquellos órganos competentes que, cada uno en su respectivo ámbito, están tratando de dar solución a este conflicto.

El objetivo de este comunicado es poder contar lo ocurrido de primera mano y sin intermediarios. Nos gustaría dejar claro que, a día de hoy, de las intervenciones realizadas en los diversos medios de comunicación, sólo una de ellas fue realizada en nombre de nuestra clase (en la cual se garantizó el anonimato de los intervinientes), y que l@s demás eran alumn@s del Campus, pero no del docente. Decimos esto ya que creemos que es importante que se escuche a l@s afectad@s direct@s, que somos nosotr@s, sin perjuicio de la ayuda que hemos recibido desde otros entornos y que, como no puede ser de otra forma, volvemos a agradecer.

Así pues, procedemos a narrar los hechos acontecidos:

El lunes pasado (23/09/2024) vino un profesor nuevo a impartir la materia mencionada anteriormente supliendo la baja por maternidad de nuestra profesora. Ese mismo día nos llegó la información de que este señor profería en sus redes sociales comentarios de índole machista, LGTBfóbica, xenófoba, racista, violenta, amenazante... Vean aquí unos ejemplos:

- *Mujeres partidarias del aborto que excluís al padre y menospreciáis la vida, hijas de puta, ¿ya habéis fregado como os ordené el otro día? Como vea alguna mancha en algún plato o vaso, vais a ver lo que es bueno... Condenad el crimen y parir, cabronas. Viva España, marranas. (X, 19/10/2023).*
- *De mí no se pitorrean porque saben que subo a la buhardilla y saco la escopeta de San Marcial. Te vas a reír de tu putísima madre, hombre (X, 05/11/2023).*
- *(...) Hay que meter el ejército en Cataluña (X, 21/01/2024).*
- *(El tuit anterior comparaba las imágenes de una "antigua colonia británica" próspera (izquierda), y una "antigua colonia española" empobrecida (derecha)) Su respuesta: Pero en la derecha hay indios. En la izquierda no porque los erradicaron (X, 22/01/2024).*
- *Como a Suárez siempre le ponen de ejemplo de moderación, digo lo que sigue. Mujeres de Irún que os parece bien la legalización del aborto, ¿queréis derechos? ¡Pues jugad al rasca y gana! ¡HIJAS DE LA GRANDÍSIMA PUTA! ¡Hombre ya! Esto es ser moderado con los del aborto (X, 24/03/2024).*
- *El general Mola se alzó en Pamplona con la bandera tricolor... ¡¡BUJARRÓN!!! Hay que ser bujarrón para alzarlo con esa bandera... Te llego a pillar por Salamanca y te tiro al río... ¡TE IBAS A COMER LA ALMOHADA DE QUIEN YO TE DIGA! (X, 10/05/2024).*

- *Moscardó a su hijo: “Un beso muy fuerte, hijo mío” ¡¡¡JAAAAA, JAAAAA, JAAAAA!!! ¡VAYA PUTO MARICONAZO! Y Franco no hizo nada. Estos se comían la almohada mutuamente... Lo que tenía que haber dicho es: “muere como un patriota, maricón” Aún hay aceite en Toledo... (X, 22/05/2024).*
- *Si os parece, abro un despacho y me pongo a defender con una gran pluma los derechos de todos los maricones... Anda, decidle a Pedro Sánchez, Irene Montero y Arnaldo Otegi que os paguen el viaje a la democracia israelita de Benjamin Netanyahu para poder daros por culo... Julapas... (X, 27/05/2024).*
- *En Irún hay mucha puta y mucho maricón (X, 02/06/2024).*
- *Pfff... Qué pintas de bujarras tienen muchos del PP vasco... ¿Está de moda hacerse el maricón para ganar votos o qué? Que no cuenten conmigo porque los hundo... Antes que hacerme el mariquita, prefiero morir... Ya he tirado su papeleta a un bote de aceite... (X, 05/06/2024).*
- *Irene Montero ¿qué niñas ni que hostias? El puto tiparraco de toda la vida... Para mí al menos. Para Santiago Abascal no sé... a lo mejor también le querría como a un mariconazo... (X, 10/06/2024).*
- *Hay que pegar un golpe militar (en Cataluña) (X, 11/06/2024).*

Para más *inri*, este profesor dijo en esa primera clase que, en caso de tener alguna cuestión, se la trasladaría a otra docente del ramo y que ya nos respondería, al no estar especializado en el área del Derecho que abarca nuestra asignatura, cuestión que suscita serias dudas sobre su capacidad y preparación para impartir esta clase, más allá de los comentarios reaccionarios.

Desde nuestra clase se notificó de esta situación a la Universidad de forma anónima a través de los canales reglamentariamente contemplados para poder evitar cualquier vinculación o represalias contra algun@ de nosotr@s a raíz de la reclamación.

A lo largo de la semana se corrió la voz de esta noticia y algunas asociaciones, a las que les agradecemos otra vez su colaboración, reaccionaron ante esta situación convocando varios actos. Uno de esos actos fue el que suponemos que ya habrán conocido: la concentración del viernes (27/09/2024) enfrente de nuestra aula para manifestarse en contra de este docente y su continuidad en la UPV/EHU. Ésta, a pesar de lo dicho en ciertos medios de comunicación y perfiles agitadores en redes, fue una actividad pacífica en la que alumn@s de esta y de otras Facultades se agruparon para denunciar estos hechos.

Llegado el viernes, esta persona acudió al aula alrededor de las 10.50 horas de la mañana escoltado por guardas de seguridad. Algun@s compañer@s, que habían dejado sus cosas en el aula y salieron a por un café, se encontraron al volver con las puertas de clase cerradas y custodiadas por los cuatro integrantes de la seguridad subcontratada por el Campus. Otros docentes corroboran que el profesor no dejó el aula porque éste manifestó su voluntad de quedarse las dos horas que, en teoría, le correspondía dar. Por lo que desmentimos la información trasladada por la mayoría de medios de comunicación de que estuvo 2 horas retenido contra su voluntad. Es más, eran los propios guardas los que, desde antes de la llegada del docente, controlaban el acceso al aula. De hecho, a ésta pudieron entrar tanto el Vicedecano y dos miembros de la UPV/EHU como una persona de nuestra clase para recuperar las pertenencias que algun@s compañer@s dejaron dentro antes de ocurrir todo.

En el transcurso de esas más de 2 horas, sólo se vivieron un par de cortos momentos de tensión, uno de ellos a raíz de mensajes provocadores que el profesor publicó en su *Instagram* con ánimo de escalar las tensiones, pero al final todo quedó en nada.

En ese lapso de tiempo compañer@s del grupo, el Vicedecano y estudiantes de otros grupos y Facultades pudimos intervenir en una asamblea celebrada a las puertas del aula. A tod@s ell@s queremos reconocer toda su labor y su empatía. Allí, pudimos trasladar tanto a los grupos convocantes de la asamblea como a las instituciones universitarias presentes nuestra condena a una acción vandálica aislada, que nada tiene que ver ni con esta clase ni con las manifestaciones pacíficas que han tenido lugar en nuestra Facultad, y nuestro rechazo a las opiniones vertidas por este docente en sus redes sociales.

Esclarecidos los acontecimientos, esta clase muestra su repulsa unánime a esas declaraciones tan violentas, machistas, LGTBIfóbicas, xenófobas, racistas... Creemos que estas maneras y estas palabras no tienen cabida en nuestra sociedad democrática y que atenta contra sus valores fundamentales, además de tener la sospecha de que estos mensajes traspasan o, al menos, rozan la frontera entre la libertad de expresión y el delito de discurso de odio tipificado en el artículo 510 de nuestro Código Penal.

Queremos recalcar que el nuestro es un grupo heterogéneo en todos los sentidos (política, ideológica, social, etcétera) y que, de la misma forma, a lo largo de estos tres años de estudio en la Facultad algunos profesores también han tenido opiniones y han defendido ideologías diferentes e incluso opuestas a las de la mayoría del alumnado y eso no ha sido objeto de ninguna queja. Es más, creemos que el haber tenido la suerte de compartir largas horas de debate en clase con personas tan diferentes entre sí es muy enriquecedor y que ha ayudado en nuestro desarrollo intelectual y personal. Tenemos la convicción de que ésa debe ser la esencia de una universidad pública y de calidad.

Sin embargo, nunca nos hemos visto ante una actitud tan reaccionaria y, francamente, preocupante por parte de un docente. No se trata únicamente de lo bochornoso de sus declaraciones, sino que su mera presencia en condición de profesor atenta contra la calidad de nuestra educación y el prestigio del profesorado de la UPV/EHU (como bien han expresado algunos de sus compañeros).

Dicho todo esto, cabe aclarar que, la mayoría de nosotr@s no formamos parte de ninguna agrupación ni asociación de índole político (a pesar de la lectura que algunos medios han hecho) y que lo que pedimos es, como ya se ha trasladado a las instancias correspondientes, que este señor no vuelva a darnos clase y que se solucione esta situación lo más rápido posible, ya que está viéndose afectado nuestro derecho a recibir clase, en este caso, de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social I.

Eskerrik asko guztioi!

Alumn@s del grupo 301 de la Sección Bizkaia de la Facultad de Derecho de la UPV/EHU